

Die Kadetten Burgdorf – den Kindern und Jugendlichen verpflichtet

Wer in Burgdorf aufgewachsen ist oder bereits einmal an der Solätte dabei war, kennt die Kadetten Burgdorf bestimmt. Und spätestens dann, wenn der Marsch „Jugend Voran“ erklingt, wird es jedem (Heimweh-)Burgdorfer warm ums Herz. Aber wer sind die Kadetten genau?

Von der Tradition in die Moderne

Bereits 1774 wirkte das freiwillige, uniformierte Knabencorps zum ersten Mal an der Solätte mit. Im Jahr 1863 wurde die Kadettenmusik Burgdorf gegründet und ist seither aus dem Bild von Burgdorf nicht mehr wegzudenken. Als vormilitärische Ausbildung gegründet, hat sich das Kadettenwesen bis heute nahezu komplett verändert. Nur das einheitliche Tenu, das Schiessen und das Kader lassen die militärische Vergangenheit erahnen. Ansonsten sind die Kadetten Burgdorf heute eine moderne Kinder- und Jugendorganisation für Schulkinder von der 1. bis zur 9. Klasse.



Vielfältiges Freizeitangebot für alle

Die wohl bekanntesten Bereiche der Kadetten sind die Musik, die Tambouren und die Majoretten. Von der zierlichen Querflöte, über die mächtige Posaune bis hin zur unüberhörbaren Trommel können die Kinder die Instrumente von Grund auf erlernen. Dank dem professionellen Ausbildungsmodell beherrschen die Kinder ihr Instrument bereits nach kurzer Zeit und musizieren so sehr schnell gemeinsam mit ihren Kolleginnen und Kollegen und präsentieren ihr Können an den verschiedenen Anlässen dem Publikum. Bei den Majoretten wird der

Umgang mit dem Twirlingstab erlernt und coole Choreographien einstudiert. Mit ihrem neuen Tenu sind sie seit 2016 an jedem Auftritt ein Highlight.

Im Bereich des Sports bieten die Kadetten Kurse im Orientierungslauf, Leichtathletik, Schiessen und Wandern & Geländesport an. Da die Kadetten Burgdorf eine städtische Organisation sind und vorwiegend durch die Stadt Burgdorf finanziert werden, ist das Kursangebot sehr günstig. Somit ist der Geist des Kadettenwesens gewahrt und die Angebote stehen für alle Kinder und Jugendlichen aus der Region Burgdorf offen.

Bleibende Erinnerungen von Anlässen und Lagern

Nebst den wöchentlichen Proben und Trainings spielen bei den Kadetten auch die Anlässe und Lager eine wichtige Rolle. Einige der Highlights sind sicherlich das Frühlingskonzert, das Ski- und Snowboardlager, das Pfingstlager, die Solätte, die Kadettentage und das Probe-Weekend der Musikantinnen/Musikanten und der Tambouren. Wenn sich die Leiter und ehemaligen Kadettinnen und Kadetten treffen, wird jeweils immer von der erlebnisreichen Kadettenzeit geschwärmt.



Die Vereinigung für das Kadettenwesen

Die Vereinigung für das Kadettenwesen der Stadt Burgdorf ist ein privatrechtlicher Verein, der das Ziel verfolgt, das Kadettenwesen zu unterstützen und zu fördern. Die Vereinigung will die von der Stadt Burgdorf zur Verfügung gestellten finanziellen Mittel, die den normalen Musik- und Sportbetrieb garantieren, gezielt ergänzen und damit den Kadettinnen und Kadetten spezielle Anlässe und Anschaffungen ermöglichen. Im Weiteren unterstützt die Vereinigung das Kadettenkorps personell bei der Durchführung und Organisation von Anlässen. Als Mitglied der Vereinigung und einem jährlichen Mitgliederbeitrag von CHF 25.00 kann man die Kadetten somit gezielt unterstützen. Als VIP-Mitglied und einem jährlichen Beitrag von CHF 50.00 erhält man ausserdem eine Einladung zum Frühlingskonzert und weitere Vorteile während des ganzen Jahres.

Schnuppern in den Kursen jederzeit möglich.

In allen Kursen und Proben können sich Interessierte unverbindlich einen Eindruck verschaffen. Am besten nimmt man hierzu vorab kurz mit der jeweiligen Ansprechperson Kontakt auf. Sämtliche Ansprechpersonen, Kursorte und Kurszeiten sind auf der Website aufgeschaltet.

Ausblick auf einige Anlässe 2017

Raclette-Abend 21. Januar 2017	Enteli-Rennen 24. Juni 2017
Frühlings-Konzerte 10. u. 11. März 2017	Kaderernennung, Zapfenstreich, Solätte 25. u. 26. Juni 2017
Ski- und Snowboardlager 17. – 22. April 2017	Eidg. Kadettentage 2. u. 3. September 2017
Pfingstlager 3. – 5. Juni 2017	Alle Anlässe und Auftritte sind auf der Website aufgeschaltet.



GEGRÜNDET

ca. 1774

MITGLIEDER

120

KORPSLEITER

Michel Zwahlen

WEBSEITE

www.kadetten-burgdorf.ch

KONTAKTE

Michel Zwahlen (Korpsleiter)
Guisanstrasse 5, 3400 Burgdorf
079 251 84 41
michel.zwahlen@kadetten-burgdorf.ch

Beatrice Kuster (Präsidentin)
Ludwig-Schläfliweg 1, 3400 Burgdorf
078 605 76 44
kumuel@bluewin.ch

